

Communiqué de presse - 18.09.2024

Inauguration du projet pilote de Centre d'accueil en santé et orientation

Initié par la Ville, mené en partenariat avec Médecins du Monde Suisse (MdM) et soutenu par le Canton, le projet pilote de Centre d'accueil en santé et orientation (CASO) vise à offrir aux personnes précaires et/ou vulnérables un accès gratuit à des soins, conseils et orientation. Il a ouvert ses portes le mardi 17 septembre 2024 à la Maison Pré-du-Canal dans le quartier des Moulins à Yverdon-les-Bains, pour une période test de quatre mois.

En janvier 2022, la Conseillère communale Céline Ehrwein déposait un postulat demandant d'étudier la possibilité d'installer à Yverdon-Les-Bains un lieu permettant aux personnes précaires et/ou vulnérables d'avoir accès à des prestations d'hygiène et de soins de première nécessité. Le Service jeunesse et cohésion sociale a été chargé d'établir les besoins et la faisabilité d'une telle structure, inexistante dans le Nord vaudois. Médecins du Monde Suisse, qui est une association médicale de solidarité internationale intégrée au réseau Médecins du Monde, a ensuite été mandatée pour une évaluation afin de déterminer plus précisément les contours d'un éventuel projet. Cette association agit sur le terrain pour fournir un accès durable à la santé aux personnes en situation de vulnérabilité, en Suisse et à travers le monde. La Commission de promotion de la santé et de lutte contre les addictions (CPSLA) ainsi que la Direction générale de la santé du Canton de Vaud soutiennent également le processus.

Le travail a consisté en partie à une recherche exploratoire, suivie désormais par une phase plus opérationnelle, avec l'ouverture d'un Centre d'accueil en santé et orientation (CASO) dans le quartier des Moulins à Yverdon-les-Bains. Le 17 septembre, le centre a officiellement ouvert ses portes pour une période test de quatre mois. Cette deuxième phase d'évaluation sur le terrain doit permettre de vérifier les indicateurs issus de l'étude et de tester une gamme restreinte de prestations : soins infirmiers, accompagnement social et administratif, identification des besoins pédiatriques, prévention bucco-dentaire, ateliers de prévention et éducation à la santé. Un infirmier responsable de projet, une infirmière ainsi qu'une intervenante sociale seront présent-es au centre tous les mardis (9h-18h) et les mercredis (13h-21h).

Cette expérience repose sur une collaboration étroite avec les Etablissements hospitaliers du Nord Vaudois (eHnv). Les eHnv assument la responsabilité médicale des patient-es référés-es par le CASO. Cela inclut la mise en place de protocoles de prise en charge, de référencement et de distribution de médicaments. Les médecins des eHnv sont consulté-es pour tout avis médical nécessaire, initialement par téléphone, permettant une évaluation rapide des besoins et une orientation appropriée vers les soins spécialisés si requis.

Cette phase pilote permettra d'étudier la pertinence d'une telle offre, afin de pouvoir statuer sur une éventuelle mise en œuvre pérenne. Dans ce processus d'évaluation, la Ville sera soutenue par un comité stratégique ainsi qu'un comité de pilotage, composés de représentant-es des autorités, institutions et expert-es au niveau local et cantonal (Réseau Santé Nord Broye, Caritas Vaud, ARAS JUNOVA et Permanences eHnv, MdM). Ces partenaires conseillent sur la phase en cours et auront également pour rôle d'émettre des recommandations sur les suites à donner au projet d'un point de vue opérationnel comme sur sa gouvernance.

Au terme de la phase pilote, un bilan sera tiré et communiqué, vraisemblablement au printemps 2025.